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Protokoll der Agenda-Vollversammlung vom 5. März 2024 
 
Anwesend:   
Gesamtzahl: 38 Besucher  
 
TOP 1 Begrüßung durch die Sprecher 
 
Klaus Schulze-Neuhoff begrüßt die Anwesenden und verweist im Übrigen auf die sich in 
der Tagesordnung befindlichen Berichte zu den Aktivitäten im letzten Jahr. 
 
TOP 2 Geothermie: Stand der Wärmewende in Unterhaching  
 
Wolfgang Geisinger stellt seine Planung für die Wärmewende bis 2030 in Unterhaching vor. 
Die Arbeiten an Fernwärmeleitungen durch Unterhaching laufen auf Hochtouren. Ziel ist es, 
bis 2030 80-90 Prozent der Gebäude in Unterhaching an Fernwärme durch Geothermie 
anzuschließen. Aktuell ist die Liste der Interessenten lang und es herrscht Optimismus im 
Hinblick auf die Erreichung des Ziels. 
In der Diskussion kommt allerdings auf, dass sich die Preise für die Fernwäme in der letzten 
Zeit stark verteuert haben und Gas aktuell wesentlich günstiger ist. 
Wolfgang Geisinger kündigt in diesem Zusammenhang künftiges Potential für 
Preissenkungen an, weil der Anpassungsmechanismus mehr auf Geothermie spezifiziert 
werden soll. 
 
TOP 3 Bericht aus der Klimawerkstatt 
 

Manuel Heim berichtet über den Stand.  Es haben sich unterschiedlich große 
Arbeitskreise gebildet. Der AK Bildung leidet stark unter Personalmangel. Anders 
geht es dem AK Erneuerbare Energie, der von Hermann Mader betreut wird. Hier 
sind mittleweile 20 Aktive zu verzeichnen. Der AK Kommunikation befasst sich 
aktuell schwerpunktmäßig mit der Konzeption und dem Inhalt einer Sonderausgabe 
zum Auftakt einer Klimaschutzkampagne im nächsten Jahr. 
Die Sonderausgabe wird im Dezember gedruckt und im Januar verteilt werden. 
 
TOP 4      Eckpunkte einer kommunalen Energiesparkampagne 
 
Klaus Schulze-Neuhoff stellt ein Eckpunktepapier vor, welches die Besonderheiten 
einer KOMMUNALEN Energiesparkampagne beschreibt. Der Multiplikator-Effekt der 
Kommune ist naturgemäß auf Ebene der Gemeinde am größten, wenn sie selbst als 
Akteur und Initiator auftritt.  
Klaus Schulze-Neuhoff wird dieses Papier daher auch im nächsten Agenda-Beirat  
zur Beschlussfassung vorlegen. 
 
TOP 5 Wünsche und Anregungen 
Die nächste Agenda-Vollversammlung findet am Dienstag, den 8.Oktober 2024 statt. 
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